

CONCEJO APROBÓ TRATO DIRECTO POR SER LA "ÚNICA Y MÁS CERCANA ALTERNATIVA":

# La Serena seguirá depositando basura en El Panul por tres años: más de \$2.600 millones anuales

El cuerpo colegiado de La Serena aprobó por unanimidad la contratación vía Trato Directo del servicio que permite disponer de forma autorizada los desechos domiciliarios con la empresa Inversiones Panul, la cual administra el reconocido relleno sanitario "El Panul", única y más cercana alternativa para el depósito de los residuos de la capital regional, ubicada a 16,4 kilómetros de la ciudad.

Durante la presentación, el asesor jurídico del municipio, Rodrigo Portaluppi, aclaró que la contratación directa se funda en la actualización del reglamento de la Ley de Compras Públicas, dado que en la región existe solo un relleno sanitario autorizado por el Servicio de Salud. "El trato directo es una situación excepcional para las compras públicas, es por eso que se hace presente en el Concejo con efectos de aprobarse. El reglamento en el Artículo 71 en la Ley de Compras Públicas que se modificó este 12 de diciembre, establece las causales del trato directo que es que debe existir un solo proveedor o bien de servicio, por ello se solicita la aprobación por la causal 1° de este Artículo".

La importancia de este contrato para 2025 a 2027, es que se proyecta avanzar en un retiro de 125.968,82 toneladas anuales por un valor superior a los 2.612 millones de pesos, para ir aumentando a 2027 al retiro de 130.458 toneladas, con un costo de más de 2.878 millones de pesos. Estos valores son estimados, dado que el costo real dependerá de las toneladas efectivamente dispuestas en el relleno sanitario y del valor actualizado de la UF al momento de realizar el cálculo.

## PLAN DE RECICLAJE Y REDUCCIÓN DE RESIDUOS

La visión municipal respecto a este esencial servicio bus-

**Este miércoles 18 de diciembre, en sesión de Concejo Comunal, se anunció la continuidad con dicha empresa para la disposición del material sólido por un periodo de 3 años.**

ca ser más sustentable en el tiempo, por lo que la alcaldesa Daniela Norambuena puso énfasis en la relevancia de la entrada en funcionamiento de ReSimple, nuevo sistema de reciclaje que comenzó a operar en La Serena el pasado 2 de diciembre. "Varios concejales

participaron en el lanzamiento que hicimos de ReSimple, donde efectivamente ya tenemos y somos la ciudad piloto en comenzar este proceso de reciclaje, donde ya este 2025 vamos a abarcar un 25% de la población y el objetivo es que en 2027 podamos reciclar al

100% los residuos domiciliarios, lo que se espera disminuir en 1,5% kilos por persona".

En esta misma línea, el concejal Alejandro Astudillo, recaló que "entre todas las toneladas que llegan al Panul va mucho material de reciclaje, sobre todo en las zonas rurales, la

gente no puede reciclar, porque no hay espacios para hacerlo o no hay tolvas para reciclar. Lamentablemente como es su geografía la gente bota todo a la basura. Para reducir esto necesitamos hacer más énfasis en el reciclaje enfocado en el sector rural".

La concejala Rayén Pajomovsky, hizo referencia a la importancia de la frecuencia de los retiros de reciclaje domiciliario. "Es ideal que el retiro de reciclaje no sea solo una vez a la semana, sino que sean dos y así poder organizar los sectores, junto con las delegaciones para que la propia comunidad sepa que se está haciendo esto. También existen experiencias en Chile de máquinas que reducen el plástico y lo transforman en eco ladrillos que no es tan caro, buscando fondos se podría empezar a llevar a cabo".

Con el espíritu de complementar las iniciativas pensando en el futuro, la concejala Marcela Damke, invitó a seguir el modelo de Roma, en Italia. "Hay una idea más futurista. Es la transformación de basura en energía, hay ciudades a nivel mundial como Roma, que ya lo hace. Es un proceso que se hace en un horno de gasificación, que funciona a 1.800 grados centígrados, se gasifican todos los componentes sólidos que contienen residuos urbanos y una vez gasificados este gas se conduce hacia una turbina, las cuales son activadas por el calor generado y da como resultado la producción de energía eléctrica".

En acuerdo y compromiso conjunto entre la Municipalidad de La Serena, la empresa de manejo final de los residuos y el Concejo Comunal, se pretende fortalecer la limpieza de la ciudad, brindando entornos y barrios más ordenados y aseados para las familias serrenenses.

